

BULLETIN MUNICIPAL N°10 du 17 janvier 2019

Sommaire:

Le mot du Maire

Hommage à Sylvette Hermet

Les réalisations

Les projets

Une Première dans la commune

Manifestations 2018

Etat-Civil

Informations pratiques



BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2019

Le mot du maire :

Chers habitants.

L'équipe municipale et moi-même avons le plaisir de vous transmettre nos meilleurs vœux de santé, de bonheur, et de réussite pour cette nouvelle année 2019.

C'est l'occasion de vous présenter le bulletin municipal qui retrace la vie communale de 2018 ainsi que les projets pour l'année à venir.

Malgré quelques changements au sein de notre équipe, volontaires ou terriblement subis, soyez assurés que notre principale volonté est de continuer à œuvrer dans l'intérêt de chacune et chacun d'entre vous. Vous le savez, la période que nous traversons est pleine de changements : la nouvelle communauté de communes Comtal Lot et Truyère, les transferts de compétences et surtout la baisse des dotations de l'Etat. Pour autant, il faut se garder du sentiment de morosité, de regrets mélancoliques et conserver l'espérance et le dynamisme qui caractérisent les associations qui font vibrer de joie nos villages par leurs activités et leurs animations. Bravo à eux et merci pour leur vitalité qui ne saura s'éteindre grâce à l'investissement et le soutien de chacun.

Bonne année à toutes et à tous.

« Dans la vie on ne fait pas ce que l'on veut mais on est responsable de ce que l'on est » Jean-Paul Sartre.

Hommage à Sylvette HERMET :



Par ces quelques mots, nous tenons à rendre hommage à notre amie, notre ancienne maire, notre conseillère municipale, notre membre active dans les différentes associations, pour toutes les actions entreprises et l'investissement donné au quotidien. Elle a œuvré à l'embellissement et au développement de sa commune qui a été sa priorité.

Autour d'une équipe soudée, elle a su porter des projets tels que le cœur de village du Cayrol et la création du lotissement. Sylvette a su affronter d'autres problèmes complexes qu'elle a su mener à terme pour le bien de tous, tel que les biens de sections. Elle a été attentive à tous les évènements qui permettaient du lien social sur la commune.

Sylvette s'impliquait et participait de son mieux. Membre active des Jardifolies, elle y était présente chaque année malgré ses soucis de santé. Elle était aussi parmi nous lors des repas du 3° âge et quelquefois lors de l'amicale de la Cayrolaise à Paris.

Sylvette faisait aussi partie de l'équipe paroissiale avec laquelle elle préparait le 80^{ème} anniversaire de l'Eglise du Cayrol.

Sans Sylvette, une grande page de la commune se tourne. Et c'est sur son exemple que continuera la vie de la commune.

Réalisations 2018 :

Fin des travaux d'aménagement du village d'Anglars et de la construction de la Halle.

Travail sur l'adressage de toutes les rues et routes de la commune, numérotation des habitations afin de faciliter l'accès pour les secours, le facteur, les livreurs, etc. La commune prendra en charge l'acquisition des plaques de rues et des numéros de maisons.

Numérisation en cours des cimetières.

La commune a fait l'acquisition des parcelles au Cayrol, faisant partie de la ZAD, pour une superficie de 1 ha 67 a 56 ca. Ces parcelles seront mises en location à l'agriculteur qui a acheté le reste du terrain en vente.

Projets:

Une campagne d'élagage était prévue sur la route de Bézamat, par une entreprise spécialisée.

Or depuis le 1° janvier 2019, toutes les routes sont passées intercommunales, il revient donc à la Communauté de communes d'en assurer l'entretien.

L'accessibilité handicapée pour la mairie et La Poste sera réalisée.

Des travaux d'envergure vont être réalisés à la salle d'animation du Cayrol : changement de certaines fenêtres, accessibilité handicapé, goudronnage de la cour intérieure, création de toilettes publiques, installation d'un garde-corps sur le mur d'enceinte, et agrandissement de la salle principale en tombant le mur du fonds.



Une première sur la commune :

Le Tour de France passera au Cayrol, lors de la 10° étape « St Flour – Albi » le lundi 15 juillet 2019 : 218 kms. La caravane passera vers 12h 22 et les cyclistes suivront vers 14 h.

Les riverains seront informés quant aux conditions de circulation et de stationnement avant le passage de la course.

Manifestations 2018:



Le repas du 3° Age :

Le 29 septembre avait lieu le traditionnel repas des aînés au restaurant Roulies, sous la présidence de M. Stéphane MAZARS, député.

Ce fut une agréable journée de retrouvailles autour d'un bon repas.

Rendez-vous en 2019.

Cérémonies du 11 novembre :

Le dimanche 11 novembre a été célébrée la commémoration de la guerre 14-18 aux monuments aux morts de la commune. Les habitants étaient conviés à se rendre en premier au monument aux morts d'Anglars, et ensuite au Cayrol.

La cérémonie démarrait sur la lettre du Président lue par des élus, ensuite l'appel aux morts, la marseillaise, et enfin la participation de l'Ecole de La Vitarelle qui y est associée chaque année et qui a amené une écharpe de 18.27 mètres. C'est dans le cadre d'un projet national et dont l'école était la seule en France à participer, qu'elle a été tricotée par les élèves et a été posée autour du monument avant de partir à Montreuil Sur Mer. Les élèves ont aussi lu un mot expliquant leur projet et enfin ils ont déposé des bougies au pied du monument. La mairie en lien avec la mairie de Montpeyroux a par ailleurs offert à chaque élève à partir du CP un petit livre explicatif sur la première guerre mondiale. La soixantaine de participants était conviée au verre de l'amitié à la salle d'animation du Cayrol.



Les 80 ans de l'Eglise du Cayrol:



Samedi 1er septembre a eu lieu la journée anniversaire des 80 ans de l'église du Cayrol. L'ensemble des habitants a été convié à partager ce moment. A 9h une messe était célébrée par le père Jean-Luc Barrié suivi d'un concert de guitare de l'école de musique "guitare and co", très apprécié par l'assemblée. Ensuite une cinquantaine de personne s'est rassemblée autour du verre de l'amitié sur l'esplanade devant l'édifice. Dans le porche il y avait une exposition de photos souvenirs de moments vécus dans l'église ainsi que de plans d'architecte.

Petit retour en arrière afin de se rappeler dans quelles circonstances fut lancée la construction: "Avant 1793 un grand nombre d'habitants des villages de la paroisse actuelle assistaient aux offices au couvent de l'abbaye de Bonneval. Apres la destruction de ce monument religieux, ils furent réunis à l'église d'Anglars.

Les habitants décidèrent alors de se cotiser pour construire une église et ainsi en 1827 ils prirent connaissance du plan et du devis estimatif de 8893 Frs.



La souscription n'ayant réuni que 4200 Frs, ils convinrent d'acheter les pierres de taille de l'église de Bonneval, de faire 200 journées de bœufs et 50 journées de bras et de fournir tout le bois les planches et matériaux nécessaires. Depuis la fondation de l'église près d'un siècle s'était écoulé lorsqu'en septembre 1924 pendant l'office du dimanche vers 11h la grosse poutre qui supportait les tribunes venaient de s'effondrer sur une statue sans faire de victime. Les murs menaçaient de s'écrouler donc l'abbé Atcher, curé de la paroisse, résolut de procéder à la démolition et à sa reconstruction. La première pierre fut bénite et dédié à St Pierre par l'abbé Atcher et l'Abbé Alazard ancien curé de St Pierre du Cayrol. Encore aujourd'hui après différentes successions, celui dont les personnes gardent un très bon souvenir c'est le dernier ayant exercé: l'abbé Cayzac.

Enfin le 18 avril 1937, Monseigneur Chaillol évêque de Rodez vint confirmer 52 enfants et sous la direction de Mr Costes économe accompagné d'une vingtaine de prêtres on procéda à la consécration de l'église".

La Banquet de la Cayrolaise:



En 2018, le traditionnel banquet de la Cayrolaise était présidé par M. Gilbert Cestrières, Maire de Montpeyroux.

En 2019, le banquet se tiendra à l'hôtel Le Nogentel, à Nogent-Sur-Marne, le dimanche 27 janvier et sera présidé par Marie-Claire Lavaur, pour représenter le comité des fêtes d'Anglars « Lou Clouquié d'Anglars », qui organise à cette occasion un transport par autobus.

Visite du Père Barrié sur la Commune !

La commune du Cayrol a reçu la visite du père Barrié. L'accueil s'est fait autour d'un café/fouace à la salle des fêtes du village et d'une présentation des différentes associations et des membres du conseil municipal. Ensuite l'équipe s'est rendue à la chèvrerie « La Fenadou » à Barrugues chez Christian et Pascale Chaliez pour une découverte de l'élevage et de la fabrication fromagère, puis vint la visite de la fabrique de yaourts fermiers "les délices de Zita" à la Boriette chez Rémy et Zita Lavaur avec une excellente dégustation.

Autour d'un repas partagé au "restaurant Roulies chez Annie" les conversations allaient bon train dans une ambiance conviviale. Enfin l'après-midi avait lieu une réunion publique d'échanges avec tous les habitants conviés. La journée se termina par la visite du village d'Anglars (son cœur de village est en cours de réalisation) et de ses ardoisières.

La commune remercie chaleureusement le père Barrié pour sa présence, son partage et son intérêt porté aux forces vives de la commune."



Réunion avec M.Jean-Claude ANGLARS et Mme Simone ANGLADE:



Une rencontre entre le Conseil Municipal et M. Jean-Claude Anglars et Mme Simone Anglade a eu lieu le 24 juillet 2018. Des échanges intéressants autour des projets de la commune et de l'accompagnement que peut proposer le Conseil Départemental de l'Aveyron pour ce territoire situé entre la vallée du Lot et l'Aubrac.

Une très bonne soirée constructive.

Concert de musique classique à l'Eglise :



Le 19 octobre pour la 1° fois, l'association le Vieux Palais d'Espalion et la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère, organisaient un concert piano et cordes au Cayrol. Les enfants de l'école de La Vitarelle et les membres des associations de la commune ont été invités à découvrir la musique classique, les instruments et ont pu partager un verre de l'amitié avec les musiciens. Une belle réussite pour une première.

Calendrier des manifestations 2019 des associations:

<u>Comité des fêtes d'Anglars</u>: le week-end des 20 et 21 juillet : fête du village : quine le samedi soir et fête le dimanche. Quine d'automne le 16 novembre au soir.

Les Jardifolies: Quine du Jardinier le 8 mai 2019. Dimanche 13 octobre : fête des jardins

<u>Les Caminaïres du Cayrol</u>: Rando raquette en nocturne en février, concours de belote en mars, week-end rando de 3 jours en juin hors département. Les dates exactes seront publiées par voie de presse.

<u>Histoire et patrimoine d'Anglars</u> : Sortie du vin des ardoisières : le 18 août 2019 Journées du patrimoine en septembre, et messe de la Sainte Barbe début décembre 2019.

Etat-Civil 2018:

Naissance: Maëlys DA SILVA le 13 juillet 2018

Décès:

Sylvette HERMET le 22 mai 2018 à Rodez Gilbert SUDRE le 31 août 2018 à Rodez TARRAL Victor le 22 décembre 2018 à St Geniez

Informations pratiques:

- Les demandes de passeports et cartes nationales d'identité doivent être déposées dans les mairies équipées de stations informatiques, soit Espalion ou Laguiole pour les plus proches.
 Vous pouvez pré-remplir votre dossier de demande sur internet : soit en passant par le site internet www.service-public.fr ou sur le site dédié du ministère: www.demarches.interieur.gouv.fr. Des dossiers papier sont encore disponibles à la mairie. Il vous faudra quand même prendre rendez-vous dans une mairie équipée pour finaliser votre demande.
- Pour les demandes de cartes d'immatriculations, modifications d'adresses, permis de conduire... vous devez obligatoirement faire votre demande par internet. (Consulter les mêmes sites que ci-dessus).
- Lorsque vous constatez une panne sur l'éclairage public dans vos villages, signalez-le à la mairie pour lancer une intervention.
- Des barnums sont disponibles à la location au tarif de 5 € le barnum pour les habitants de la commune et 10 € pour les habitants hors commune pour deux jours (un week-end).
- Le Conseil Municipal a décidé en 2018 de ne plus louer les salles d'animations aux particuliers domiciliés hors commune. La location des salles reste ouverte pour les habitants de la commune: Tarifs : salles du Cayrol pour un week-end : 50 € / salles d'Anglars : 25 €.
- <u>Le transport à la demande</u> est toujours en place pour aller à Espalion.
 Contacter Odile Rouillac au 06 76 24 24 84.

Coordonnées de la mairie

Mairie de Le Cayrol 12500 Le Cayrol

Téléphone : 05.65.44.01.38

Mail:

mairie.lecayrol@wanadoo.fr Site internet : www.lecayrol.fr

Horaires:

Lundi, jeudi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h Mardi et vendredi de 9 h à 12 h Le mercredi de 13 h à 17 h Fermée le mercredi matin

Permanence du Maire le Mardi matin de 10 h à 12 h

Agence Postale:

Téléphone: 05.65.48.03.75

Ouverture tous les matins de 9 h à 12 h 15, le samedi de 10 h à 12 h

Conseil Municipal:

Maire: M. Maurice BATTUT

<u>1^{er} Adjointe</u>: Mme LECOMPTE Carmen Délégation pour les affaires financières et

l'urbanisme.

<u>2^{ème} Adjoint</u>: M.VALERY Bernard Délégation pour la voirie et les travaux

Conseillers:

Mme Christine COMBETTES-SALELLES, Mme Béatrice BURGUIERE, Mme Bernadette SABY, M.MOISSET Jean-Pierre, M. Benjamin ALEXANDRE, M. Marcel DODIN, Mme Marie-Claire LAVAUR.

ALLO DOCTEUR: 3966

Si vous êtes malade et que le cabinet de votre médecin traitant est fermé, les week-ends, jours fériés, la nuit appelez le 3966, un médecin vous répondra et évaluera votre situation pour trouver une solution adaptée.

Pour une urgence vitale, contacter toujours le 15 (Samu).

Autres contacts:

Pompiers: 18 ou 112 appel d'un portable

Gendarmerie d'Espalion: 17 ou 05.65.51.13.10 (Espalion)

Adresses et N° utiles:

Communauté de communes : 18 bis av Marcel Lautard 12500 Espalion, 05.65.48.29.02

<u>Smictom</u> d'Espalion : (Collecte des ordures ménagères, déchetterie) : 05.65.51.52.19 ; 48 Bd Joseph Poulenc 12500 Espalion. <u>Déchetterie</u>, Route de St Côme d'Olt, derrière la caserne des pompiers.

ADMR (Aide à domicile) : Saint Côme d'Olt : 05.65.48.50.10

Centre de soins ASSAD: Route de St Pierre, Espalion: 05.65.44.08.79

<u>Centre Social et de Loisirs</u>: Plateau de la Gare: 05.65.48.92.66 <u>Office du Tourisme d'Espalion</u>: Place du Plô: 05.65.44.10.63 <u>DDT</u>: Bourran, Rue de Bruxelles 12000 Rodez: 05.65.72.50.00

DDT Espalion, Rue du docteur Gabriac : 05.81.19.62.40

Trésorerie et Impôts d'Espalion: 4 et 6 Avenue d'Estaing: 05.65.44.02.05/impôts: 05.65.44.01.89

Impôts Rodez et Cadastre: 2 av du 8 mai 1945 12000 Rodez 05.65.77.85.00

site internet : www.cadastre.gouv.fr , ou www.e-aveyron.fr

Espace Emploi à Espalion: 4 Avenue d'Estaing 12500 Espalion: 05.65.48.07.63

ADIL: Information logement: 7 place Ste Catherine 12000 Rodez: Tél: 05.65.73.18.00

Mairie de Rodez, Place Raynaldy 12000 Rodez. Tél: 05.65.77.88.00

Renseignements administratifs et démarches sur internet : www.service-public.fr

Nouvelle adresse de la Préfecture à Rodez :

Préfecture de l'Aveyron CS 73114 12031 RODEZ CEDEX 9 Tél : 05.65.75.71.71.